

Curso online acreditado y gratuito sobre detección precoz y manejo de la EPOC en la farmacia comunitaria

- *La Comisión de Formación Continuada del Sistema Nacional de Salud ha concedido al curso, valorado en 63 horas lectivas, 6,1 créditos oficiales*
- *La calidad de vida de los pacientes con EPOC está asociada a una detección temprana y a un correcto uso de las terapias farmacológicas, sin embargo, sólo el 27% de los afectados es diagnosticado y recibe algún tratamiento'*
- *El farmacéutico comunitario posee una posición estratégica para identificar posibles casos de EPOC y prevenir estadios más graves, dado que la sintomatología de la enfermedad es motivo de consulta frecuente en la farmacia*

Madrid, 15 de diciembre de 2010.- Los farmacéuticos comunitarios de toda España pueden formarse ya en la detección temprana y el manejo de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) a través de un nuevo curso online gratuito y acreditado por la Comisión de Formación Continuada del Sistema Nacional de Salud con 6,1 créditos.

Este curso, promovido por **Boehringer Ingelheim** y **Pfizer** y avalado por la **Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC)**, tiene el propósito de ayudar a disminuir las altas cifras de infradiagnóstico que rodean la enfermedad y aumentar la concienciación de los afectados por EPOC sobre la importancia de la enfermedad y del correcto cumplimiento de sus tratamientos.

La EPOC es una afección prevenible y tratable, sin embargo, estudios recientes confirman que sólo el 27% de los pacientes es diagnosticado y recibe algún tipo de tratamiento. Estos datos sitúan al farmacéutico comunitario en *"una posición estratégica para detectar pacientes con EPOC y prevenir estadios más graves, dado que la sintomatología característica de la enfermedad es motivo de consulta frecuente en la farmacia comunitaria"*, afirma **Elsa López**, miembro del Comité Científico de SEFAC y coordinadora del curso junto con **Neus Caelles**, también del Comité Científico de SEFAC; **Sergio Alcolea**, adjunto del Servicio de Neumología del Hospital Universitario de la Paz (Madrid), y **Juan Bautista Herrero**, médico de familia en Alcobendas (Madrid).

Este programa de formación continuada ya está disponible hasta el próximo mes de febrero de una forma online para todos aquellos profesionales de la farmacia que se registren gratuitamente en la web www.mundoepoc.com. En él se realiza un repaso integral a la EPOC, desde la epidemiología y la fisiopatología, pasando por los factores de riesgo, las consecuencias, el diagnóstico y el tratamiento, y hasta el abordaje del paciente desde la farmacia mediante la dispensación, indicación, seguimiento farmacoterapéutico y correcto uso de los inhaladores.

La farmacia, clave también en la promoción de hábitos saludables

Otro de los objetivos del curso es aumentar la concienciación de los pacientes sobre la enfermedad, implicando al farmacéutico en la promoción de hábitos saludables que inciden directamente en la prevención de la EPOC, como es el caso del tabaquismo. **Neus Caelles** señala *“el gran desconocimiento entre la población general sobre la relación entre tabaco y EPOC y la necesidad de fomentar su mejor conocimiento entre los ciudadanos, pacientes y profesionales sanitarios”*, y añade que *“es fundamental que desde la farmacia comunitaria se promuevan hábitos de vida saludables que eviten el desarrollo de esta enfermedad, asociada en un 90% al tabaco”*.

España, el tabaco origina 60.000 muertes al añoⁱⁱ y es la causa más importante de EPOC y del cáncer de pulmón. En el estudio *EPI-SCAN* se observó que la prevalencia de la EPOC en España es significativamente más alta en los grandes fumadores que en los no fumadores. Por ello, la supresión del tabaco constituye la medida preventiva más importante para evitar el desarrollo de la enfermedad, incluso en edades avanzadas.

Sobre Boehringer Ingelheim “Aportar valor a través de la innovación”

El grupo Boehringer Ingelheim figura entre las 20 compañías farmacéuticas mayores del mundo. Con sede en Ingelheim, Alemania, trabaja con 142 afiliadas en 50 países y tiene más de 41.500 colaboradores. Desde su fundación en 1885, la compañía independiente de propiedad familiar se ha comprometido con la investigación, el desarrollo, la producción y la comercialización de nuevos productos de alto valor terapéutico para la medicina humana y animal.

Boehringer Ingelheim se instaló en España en 1952, y a lo largo de estos más de 50 años ha evolucionado hasta situarse en la posición nº 10 del sector farmacéutico en nuestro país. La compañía tiene su sede en España en Sant Cugat del Vallès (Barcelona), y actualmente, cuenta con cerca de 1.700 colaboradores y dos centros internacionales de producción.

Para más información visite:

www.boehringer-ingelheim.com

www.youtube.com/user/boehringeringelheim

en.wikipedia.org/wiki/Boehringer_Ingelheim

www.twitter.com/boehringer

Sobre Pfizer Inc: Trabajando juntos por un mundo más sano™

Fundada en 1849, Pfizer es la mayor compañía biomédica que impulsa nuevas iniciativas en favor de la salud. En Pfizer, descubrimos, desarrollamos y ponemos a disposición de los pacientes y de los profesionales sanitarios medicamentos eficaces, seguros y de calidad, para tratar y ayudar a prevenir enfermedades, de personas y de animales. También, trabajamos junto a los profesionales y las autoridades sanitarias para garantizar el acceso a nuestras medicinas, y para ofrecer mejor asistencia sanitaria y apoyo a los sistemas de salud. En Pfizer, todos los colaboradores trabajamos cada día para ayudar a las personas a tener una vida más sana y a disfrutar de mayor calidad de vida.

Si desea saber más acerca de nuestros compromisos, visite:

www.pfizer.com

www.facebook.com/spain.pfizer



www.twitter.com/pfizer_spain

www.youtube.com/user/pfizerspain

Sobre SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la **Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC)** es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con delegaciones en distintas autonomías que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en un interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Con seis delegaciones autonómicas y más de 1.400 socios de toda España, en marzo de 2010 SEFAC ha sido galardonada con cuatro de los premios a las *Mejores Iniciativas de la Farmacia en 2009*, que concede el periódico *Correo Farmacéutico*. Más información en la nueva www.sefac.org.

Más información: Lucía Osorio/Mari Luz Cañete. Tel. 91 745 86 00. Email. losorio@webershandwick.com;
mcanete@webershandwick.com

ⁱ Miravittles M, Soriano JB, García-Río F, Muñoz L, Duran-Tauleria E, Sanchez G, Sobradillo V, Ancochea J. Prevalence of COPD in Spain: impact of undiagnosed COPD on quality of life and daily life activities

ii Encuesta Nacional 2006, realizada por el Ministerio de Sanidad y Consumo



SINERGIA EPOC

